

YVES COPPENS. Un concours d'éloquence pour les latinistes au collège

S'exprimer clairement, être entendu de l'autre, la prise de parole demande de l'entraînement. Les latinistes ont pu défendre leurs idées lors d'un concours d'éloquence.

Mi-mars, les 3^{es} latinistes ont participé à un concours d'éloquence afin de les départager et d'élire le plus convaincant d'entre eux pour représenter le collège le 17 mai lors d'une cérémonie d'éloquence à l'opéra de Rennes organisée par Ronan Chérel, professeur au collège Rosa Parks (Rennes).

En cours de latin, dès le début il a été question de rhétorique et d'éloquence. « Depuis l'Antiquité, l'éloquence fascine : on théorise, on cherche à comprendre et à maîtriser l'art de convaincre une foule par le discours. »



Gemma Latapie-Iborra a convaincu le public.

Un bon entraînement

Pour Mathilde Huard, professeure de latin au collège Yves Coppens, les élèves doivent pouvoir s'exprimer chacun à la tribune sur un sujet qui leur tient à cœur. Savoir tenir un

propos devant une assemblée leur sera utile pour les oraux qui les attendent dans leur parcours scolaire comme professionnel, à commencer par l'oral du brevet.

Lors du concours d'éloquence, chaque élève a pu

prononcer sa plaidoirie, sur des sujets variés : inégalités hommes/femmes, racisme dans le sport, maltraitance animale, harcèlement, réchauffement climatique...

Discours engagés

Un discours brillant et engagé sur le référendum en Catalogne a retenu les suffrages : c'est Gemma Latapie-Iborra qui sera tribun et représentera le collège. Une plaidoirie prononcée par Thaïs Bourguignon sur les regains actuels des actes antisémites a retenu également l'attention. L'élève gagnante prépare dès à présent une nouvelle plaidoirie en s'appuyant sur le thème de la cérémonie à venir : « En démocratie, la loi c'est moi ! ». Les autres participants transformeront leurs discours en articles pour la revue en ligne MediaParks.

Le Progrès 29/03/2019